

**ALCALDÍAS**



## Bienvenidos

**GAM.** La Alcaldía instaló filtros sanitarios en los accesos a la Basílica de Guadalupe en los que se toma la temperatura y se da gel antibacterial a los visitantes.



Alejandro Mendoza



## Preocupa inseguridad a vecinos en MH

ISRAEL ORTEGA

Diputados de Oposición presentaron los resultados de la aplicación de cuestionarios a 4 mil 600 vecinos de la demarcación Miguel Hidalgo, con los que detectaron que la principal preocupación de la ciudadanía es la inseguridad.

En conferencia, el coordinador del PAN, Mauricio Tabe, explicó que pretenden que la opinión de los vecinos sea tomada en cuenta para la elaboración del Presupuesto

2021 y dio a conocer algunos resultados del ejercicio.

“La principal precaución se refiere a la inseguridad, el 50 por ciento de las personas lo refiere como la principal preocupación; el 20 por ciento, el alumbrado público”, expuso Tabe.

“Urge que se consideren en el presupuesto y en el programa operativo del próximo año”.

Otro 18 por ciento de los consultados señaló que se requiere asistencia social y un

10 por ciento más pide mejoras en servicios que proporciona la Alcaldía.

En compañía de los coordinadores del PRD y del PRI, Tabe agregó que se identificaron 270 intervenciones que proponen vecinos para 89 colonias.

“A lo largo de más de un mes estuvimos haciendo una consulta en las 89 colonias de la Alcaldía recogiendo sus inquietudes para el presupuesto del próximo año”, explicó Tabe.



## DE ESTRENO

REFORMA / STAFF

En Miguel Hidalgo se reinauguró el Skate Park de la zona conocida como "El ojo de agua", dentro del Parque Lira, en la Colonia Daniel Garza.

Las obras tuvieron una inversión de más de 7 millones de pesos. Éstas beneficiarán directamente a 2 mil 500 jóvenes que viven en las cuatro colonias aledañas.

El espacio fue rescatado para los habitantes de la zona.



## AMAGAN FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS

# PARALIZARÁN MILPA ALTA

● El alcalde Octavio Rivero les adeuda pagos y bonos sindicales; no habría servicios en la alcaldía si cumplen su amenaza **8** -/

### AMAGAN TRABAJADORES

## Pararán Milpa Alta si no les pagan adeudos

JUAN R. HERNÁNDEZ  
GRUPO CANTÓN

*J. R. Hernández*

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Trabajadores de la alcaldía Milpa Alta, que gobierna Octavio Rivero, anunciaron que suspenderán actividades y toda prestación de servicios este primero de diciembre, en protesta por la falta de pagos de sus logros sindicales.

A través de las redes sociales, trabajadores de base, no sindicalizados de base, sindicalizados y no sindicalizados, Nómina 8,

### HOY MARTES

● Suspenderán actividades y toda prestación de servicios este uno de diciembre

autogenerados y honorarios, anunciaron un paro de brazos caídos para reclamar el pago de bonos sindicales como son las compensaciones por concepto de Día de Reyes, Día del Niño, Día de las Madres, Día del Padre y Día de la Secretaria.

Asimismo, exigen que les paguen el tiempo extra devengado por guardias, pasajes e, incluso, vestuario completo y paraguas para el personal administrativo, lo cual les corresponde, dijeron, por "usos y costumbres".

Los inconformes explicaron que la administración les dijo que no había presupuesto y se justificaron de muchas formas para no cumplir con sus obligaciones, por lo que ejercerán sus derechos.



### Gota a gota

En Tlalpan se entregaron apoyos a afectados por lluvias en septiembre.

- Se ayudó a 60 familias con incentivos económicos de 10 mil pesos a cada una.
- Las viviendas afectadas se encuentran en San Lorenzo Huipulco, el Predio de Maravillas en Parres El Guarda y la Unidad Habitacional de Peña Pobre.
- El presupuesto fue de 600 mil pesos.
- Las lluvias ocurrieron el 15 y el 16 de septiembre.
- En días anteriores, la Alcaldía impulsó la acción social "Apoyos de Emergencia a familias de San Miguel Topilejo, afectadas por las lluvias de Agosto", con un presupuesto total de 760 mil pesos.
- Además, se puso en marcha el Plan para Temporada de Lluvias 2020, con el cual se dio mantenimiento estructural a 114 mil 427 metros del sistema de agua potable.

**76**

familias dañadas por las lluvias de agosto.

**10,000**

mil pesos de incentivo recibieron.



**AVANCE EN MATERIA DE SEGURIDAD** 23-11-20

Al rendir su segundo informe como alcaldesa en Tlalpam, la doctora Patricia Aceves Pastrana destacó la inversión de 188 millones de pesos en materia de seguridad y la disminución de los delitos 14.36%; además, dijo, se han impulsado 23 programas sociales con un monto total de 172 millones 778 mil 313 pesos, en apoyo de los más necesitados. En el tema sanitario, destacó la sanitización de unidades habitacionales, transporte público, vehículos oficiales, oficinas de gobierno, parques y jardines, mercados y tianguis, para evitar contagios por Covid-19.



## Plática de café



PATRICIA ACEVES, ALCALDESA DE TLALPAN, LA GOBERNANTE DE LA DEMARCACIÓN MÁS GRANDE DE LA CIUDAD DE MÉXICO APUNTA QUE LOS MAYORES RETOS PARA 2021 SON LA DISMINUCIÓN DE CONTAGIOS DE CORONAVIRUS, Y HACER FRENTE AL RECORTE PRESUPUESTAL.

### SEGURIDAD Y PRESERVACIÓN DEL PATRIMONIO, PRINCIPALES LOGROS

# “Mi Gobierno cuenta con la participación ciudadana”

MARCO FRAGOSO

**A** 24 meses de iniciada su gestión, la alcaldesa de Tlalpan, Patricia Aceves, aseguró sentirse apoyada y privilegiada por gobernar la demarcación más grande de la Ciudad de México.

En entrevista para 24 HORAS, señaló que gracias a la participación ciudadana, se ha facilitado la tarea de administrar Tlalpan, pues se conoce que los habitantes buscan un cambio.

Asimismo, Aceves reconoció que uno de los retos principales para 2021 será disminuir los contagios de coronavirus.

“Tengo el privilegio de gobernar a la mejor ciudadanía de la CDMX, a la ciudadanía tlalpense; he estado gobernando con la ciudadanía, para la ciudadanía y por la ciudadanía con todo su apoyo. Fui la alcaldesa más votada de la Ciudad de México y eso me da una idea de la envergadura del deseo de la ciudadanía por el cambio, por la transformación”, expresó.

#### ¿Cómo se siente en estos 24 meses de encabezar la alcaldía?

-Después de los resultados obtenidos en estos 24 meses me siento satisfecha, mucho más tranquila. Porque siempre cuando entra uno en una alcaldía tan compleja como es Tlalpan, no solamente por la extensión, también por los diferentes tipos de poblaciones y culturas que tenemos, y bueno son muy diferentes: la parte urbana de la parte rural, y luego es un retraso enorme en el índice de desarrollo social en los pueblos por tantos años de abandono, y también de abuso hacia la comunidad. Al hacer un

balance en estos dos años, con mucha satisfacción nos hemos dado cuenta de que logramos cumplir promesas de campaña que eran las más complicadas de alcanzar.

#### ¿Como cuáles?

-En primer lugar la seguridad, y también tenemos el tema del agua; entonces digamos, lo que más me preocupaba porque no dependo totalmente de mí, sino que en estos dos rubros dependemos de la Ciudad de México, nosotros nada más nos coordinamos con el Gobierno de la ciudad, pero no son temas en los que nosotros tenemos el mando. Temas económicos, sociales, políticos, en fin, el balance es que hemos avanzado en el programa de Gobierno, hemos avanzado en el programa de la Cuarta Transformación.

#### ¿Cuál considera que es su logro más importante?

-Dependiendo por dónde lo vea uno: si lo vemos desde el punto de vista de las necesidades más apremiantes de la población, yo diría que el logro más importante es el de la seguridad, pero si lo vemos desde el punto de vista de qué es lo que va a perdurar, qué es lo que va a trascender, qué es lo que se va a quedar, porque aquí le quiero decir que la cuestión de la seguridad si alguien viene después de mí y no le pone el cuidado suficiente, pues otra vez la inseguridad. Podrían los datos venirse para abajo, pero de cosas que perduren, sin duda alguna es el programa de recuperación de nuestro patrimonio histórico y no sólo por la cuestión de que estos edificios (tales como el del Gobierno de la alcaldía, el Museo de Historia y el Mercado la Paz) no van a volver a



necesitar mantenimiento, según me dijeron, en 50 años porque ya van más de 50 que no se les había dado, y el que se les había dado no era un mantenimiento bajo la Dirección de Minas, sino que la gente agarró y se puso a reparar los edificios y lo único que hizo fue dañarlos más. Pero por lo que significa desde el punto de vista de la identidad, nuestro lema es "cultivando comunidad".

Yo estoy convencida de que el Gobierno se tiene que hacer desde el pueblo, para el pueblo y con el pueblo, y para ello necesitamos poner mucho énfasis en la cuestión de la identidad, porque para tener una identidad necesitamos un colectivo.

**¿Cómo van en el tema de seguridad?**

-Ahora tenemos más elementos de seguridad: duplicamos el presupuesto para poder contratar a 440 elementos de policía extras que, suma-

dosa los mil que nos da el Gobierno de la ciudad, ya son mil 440 que no son suficientes para el tamaño de esta alcaldía y para lo numeroso de la población, porque somos la cuarta más habitada de la Ciudad de México y la más grande, 20% del territorio lo representa Tlalpan.

También destinamos dinero a equiparlos recientemente; les compramos radios de última generación, radios de aeronáutica, porque aquí en Tlalpan cuando hacen operativos en los bosques no hay señal, entonces es muy peligroso que con los celulares que teníamos perdemos cualquier contacto con ellos. Si algo pasa es imposible comunicarse o saber siquiera dónde están, pero con estos nuevos radios nada de eso sucede; aunque no prendan el radio nosotros podemos saber dónde están porque es tecnología de última generación; los equipamos correctamente con lo que debe estar una buena policía: chalecos, compramos bicicletas eléctricas, motocicletas, algunas patrullas, está también la Guardia Nacional que nos acompaña, y también debo decir que nos hemos sabido coordinar con las diferentes instancias y autoridades del Gobierno de la ciudad en materia de seguridad.

**¿Qué acciones destaca en el combate contra el coronavirus?**

-Lo primero que hicimos fue instalar un comité de salud en donde están diferentes instancias, y lo primerito que tuvo que ver son las acciones preventivas, capacitaciones para nuestro personal, entrega de insumos (caretas, cubrebocas, guantes, gel, uniformes especiales)

de manera que todo este personal estuviera protegido.

Hay un plan intensivo de sanitización en todos los edificios públicos, en la calle, zonas de hospitales, oficinas de Gobierno, unidades habitacionales, transporte público, mercados, supervisión de plazas comerciales, establecimientos mercantiles; un protocolo especial de atención a mujeres víctimas de violencia durante esta contingencia. A pesar de que ha aumentado la violencia familiar, además del protocolo tenemos un centro de atención psicológica y de asesoría jurídica.

El programa social para los emprendedores, que se llama "Fomento Económico", lo aumentamos de 10 millones a 17 millones de pesos para apoyar directamente a los empresarios, y con ese dinero pudieran pagar rentas o salarios.

**¿Les va a impactar esta reducción que anunció la jefa de Gobierno para el Presupuesto de 2021?**

-El recorte impactó sobre todo en lo que tiene que ver con el Presupuesto Participativo que está en obras, en el Capítulo cinco mil, tuvo un recorte de 80 millones de pesos; este año nosotros vamos a pagar ese Presupuesto Participativo y también en obras vamos a pagar este presupuesto de 2021; los 80 millones de pesos que recortaron el año pasado, nosotros lo tenemos que poner y aparte el Presupuesto Participativo de este año, que son otros 80 millones, en total son 188 millones de pesos de

obras que se van a dedicar a puro Presupuesto Participativo. Sí nos impacta; nos impactó el año pasado porque no lo tuvimos, y este año nos impacta porque nosotros tenemos que poner doble presupuesto.

**A causa de esto, ¿qué obras se dejarán de realizar?**

-Se necesita mucha obra en la parte urbana; hay muchas calles que no tienen pavimentación y esto es uno de los rubros más caros. Hay calles que no están pavimentadas, hay lugares donde no hay banquetas, y ahí fundamentalmente en este rubro es donde nos va afectar.

**¿Cuáles son los retos a vencer para 2021?**

-Salir lo mejor librados de esta pandemia; hacer todo lo posible para que la ciudadanía se conscientice, pues en las partes más alejadas,



como son los pueblos, hay muchas personas que a estas alturas del campeonato todavía no creen en el SARS-Cov-2. Está ese reto: hacer todo lo posible para que las personas no se contagien.

Para evitar muertes, compramos también dos ambulancias; no había ambulancias en Tlalpan, ahora las tenemos y para ayudar a la población compramos camiones de basura, alrededor de ocho de los grandotes y más modernos para llegar a toda la parte higiénica sanitaria.

El gran reto es ayudar lo más que se pueda a superar la pandemia, la seguridad sanitaria, junto con la seguridad física; si antes te hubiera dicho la seguridad y el agua, ahora yo digo a ojo cerrado: la vida, la seguridad sanitaria, y por supuesto continuar con este Gobierno participativo que permita el cambio y la transformación de la ciudadanía.



Me siento muy apoyada por parte de la ciudadanía. He hecho un gobierno diferente; desde que llegué no hice compromiso con ningún grupo político; estoy convencida de que los apoyos hay que dárselos directamente la ciudadanía"

PERFIL

**PATRICIA ACEVES PASTRANA**

Alcaldesa de Tlalpan

● Es Licenciada en Química Farmacéutica Biológica y Maestra en Historia de México por la UNAM.

Cuenta con un Doctorado en Química Orgánica por la Universidad Claude Bernard (Lyon, Francia), y es Doctora Honoris Causa por la Universidad Complutense de Madrid.

De 2015 a 2018 fue diputada federal de mayoría relativa por el distrito 5 de Tlalpan en la LXIII Legislatura.

En la Cámara de Diputados fue secretaria de la Comisión de Educación Pública y presidenta de la Comisión Especial en Materia de Atención a la Niñez y la Adolescencia con Autismo y otros Trastornos generalizados del Desarrollo, logrando modificar la Ley de Salud en beneficio de este sector de la población.



No ha gustado que yo no entregué programas sociales a los líderes (de los asentamientos irregulares) para que ellos los repartan; no lo he hecho, no lo voy a hacer; no gané la alcaldía haciendo ese tipo de acuerdos"



## Dan incentivos

La Alcaldía Tláhuac reconoció la labor de elementos de la SSC. *LS*



- El Alcalde Raymundo Martínez Vite otorgó varios incentivos a policías adscritos a la demarcación.
- La ceremonia se realizó en el salón José María Morelos y Pavón del edificio de Gobierno en Tláhuac.
- "Felicitó a las y los policías de los diferentes sectores por esa entrega a su trabajo que, aún a pesar de enfrentar situaciones en las que inclusive arriesgan su vida, siempre están dispuestos a servir a la población", afirmó el Alcalde.



## Evitan cruzarlo

El puente peatonal ubicado en Avenida del Trabajo y Jardineiros, en los límites de las alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, es usado como basurero y vivienda de indigentes; los peatones evaden cruzarlo debido a la inseguridad y malos olores.



**SECRETARÍA DE LA MUJER**



S. Mujer

Página:

2

Sección:

cd

Fecha:

01 DIC 2020

# Crean alianza para caminar seguras

AMALLELY MORALES

Activistas y expertas crearon un proyecto para emprender acciones que les permitan caminar por calles de la Ciudad de forma segura.

Las especialistas replicarán estas acciones en varias ciudades, entre ellas la CDMX, con miras a atacar uno de los principales problemas que ellas sufren al desplazarse: el acoso callejero, de acuerdo con un diagnóstico de ONU Mujeres.

“Mi Calle, mi Ciudad a pie” busca, primero, destacar la forma en la que las mujeres viven sus trayectos a pie, explicó Perla Castañeda, maestra investigadora y miembro de Mujeres en Movimiento, que forma parte este proyecto.

“Nuestra propuesta nace de tolerancia cero al acoso en las calles, el proyecto consiste

## Estudio de ONU Mujeres y el Colmex

Las formas más frecuentes (de violencia) son los piropos o frases ofensivas de carácter sexual que molestan y ofenden a las mujeres”.

en tres partes, uno es empoderar a las mujeres. Los que queremos, a través de talleres, es sensibilizar a las mujeres para que reconozcan el acoso.

“Como punto dos: intervenir los espacios públicos, que va desde urbanismo táctico hasta aprender a gestionar obra, para que la cosa se vuelva transformadora”, dijo en entrevista.

El tercer punto es la evaluación de la metodología aplicada a cada una de las cuatro ciudades, todas ubicadas en América latina, así como de las intervenciones.

Se planea hacer al menos

un proyecto piloto en cada capital y Castañeda encabeza el proyecto en la CDMX.

“Cada ciudad tendrá que definir su grupo objetivo de mujeres, y la idea es que haya un alcance de 200 mujeres y niñas peatonas, para capacitarlas”, afirmó la investigadora.

De acuerdo con el “Diagnóstico sobre la violencia contra las mujeres y las niñas en el transporte público de la CDMX”, realizado por ONU Mujeres en conjunto con el Colegio de México, el 77 por ciento de las capitalinas se siente inseguras al caminar por la calle.



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



LA PRENSA

Página:

1-7

Sección:

1-7

Fecha:

01 DIC 2020

# MUJERES SIN CHAMBA

**AUMENTA DESEMPLEO PARA ELLAS EN CDMX; LLEGA AL 48% DURANTE PANDEMIA: SEMUJERES** PÁG. 7



Durante la pandemia, se han manifestado contra despidos. / FOTO DAVID DEOLARTE



## EFECTO DE LA PANDEMIA

# Pierde empleo hasta 48% de trabajadoras

HILDA ESCALONA

**Pero aumentaron las horas de trabajo doméstico y de cuidados no remunerados para ellas: SeMujeres**

**L**a Secretaría de las Mujeres detectó que creció el desempleo entre las mujeres al pasar de 14% al 48% durante la pandemia por Covid-19, así lo dio a conocer la secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracibar.

“Con la identificación de que para ellas en esta pandemia el desempleo creció del 14 al 48%, como saben estas mujeres, porque en otros momentos ella ha descrito

## EN QUÉ GASTARON LOS APOYOS

**UNA ENCUESTA** entre las beneficiarias para conocer en qué se gastaron estos recursos, las mujeres respondieron en primera instancia que lo invirtieron en alimentos, salud, medicamentos, vivienda, ahorro, pago de deudas, escuela y actividades educativas

# 2.25

**MILLONES DE** pesos en apoyo a mujeres de entre 20 y 40 años invirtió el gobierno capitalino en el proyecto que consiste en beneficiar durante tres meses a 500 mujeres con la transferencia 4 mil 500 pesos para cada una, para que esté segura en casa

cuál es la situación pues generalmente ocupa en empleos informales o dialoga empleos temporales o de media jornada que con los cierres estas mujeres perdieron su empleo”.

La funcionaria dijo que también aumentaron las horas de trabajo doméstico y de cuidados no remunerados para ellas.

Por lo anterior y para apoyar a mujeres en situación de alto riesgo se desarrolló la iniciativa Covid-19, Seguras en Casa.

El proyecto consiste en beneficiar durante tres meses a 500 mujeres con la transferencia 4 mil 500 pesos para cada una de ellas.

La secretaria de las Mujeres de la Ciudad de México, Ingrid Gómez Saracibar informó que en total se invirtieron 2 mi-



lones 250 mil pesos en apoyo a mujeres de entre 20 y 40 años.

La funcionaria detalló que al realizar una encuesta entre las beneficiarias para conocer en qué se gastaron estos recursos, las mujeres respondieron en primera instancia que lo invirtieron en alimentos, salud, medicamentos, vivienda, ahorro, pago de deudas, escuela y actividades educativas.

Los resultados de la encuesta indicaron también que antes de realizar la transferencia de dinero las mineras se sentían preocupadas y esta visión cambió en 5 de cada 10 después de recibir la ayuda económica.

Antes también de hacer la ministración de los recursos, el 32.67% de las mujeres indicaron que sería muy probable o algo probable que regresaran a vivir con su agresor, pero después de la transferencia esta cifra se redujo en 3.5 puntos porcentuales.

Este programa también comprendió el fortalecimiento de las 27 Lunas al incluir un protocolo de atención telefónica y virtual a fin de brindar atención a mujeres y niñas en situación de violencia durante la pandemia.



**La secretaria** de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracibar, destacó que para apoyar a mujeres en situación de alto riesgo se desarrolló la iniciativa Covid-19, Seguras en Casa /FOTO: CORTESÍA GCDMX

**INSTITUTOS**



PVECDMX

## Piden jóvenes en 30% de las candidaturas

DE LA REDACCIÓN  
comunidad@gimm.com.mx

25  
107

El Partido Verde Ecologista de la Ciudad de México, a través de la Secretaría de Asuntos de la Juventud, presentó una iniciativa para reformar el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México, a fin de incrementar a 30 por ciento los espacios para candidaturas jóvenes con esquema de paridad: 15% para mujeres y 15% para hombres.

Jesús Sesma Suárez, líder del Partido Verde en la

capital, lamentó que a pesar de que la ley contempla la oportunidad de participar a los jóvenes, a menudo solo se utilizan para llenar un requisito; es por esto que se comprometió a que "el Verde va a poner este porcentaje de jóvenes independientemente de que esta iniciativa esté en la ley o no, ya que no es un tema de cuotas, sino de inclusión".

La diputada del Partido Verde Alessandra Rojo de la Vega recibió esa propuesta y será quien la presente ante el Congreso para su discusión y dictaminación.



Foto: Especial

El objetivo de la Secretaría de Asuntos de la Juventud del Verde es empoderar a los jóvenes para la toma de decisiones en la ciudad.



**BREVES**

**Ponen reglas  
para diputado  
migrante** 15/

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el Documento Rector para el voto de los capitalinos que viven en el extranjero para elegir al diputado migrante en 2021.

El IECM creará una estrategia de difusión de la figura con el registro en la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNERE). Además, se deberá realizar un diagnóstico para ver de qué forma es más viable promover el voto de los chilangos.

— Georgina Olson

# **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**



## Diputados determinan bajar 50% del monto para los partidos

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Diputados locales aprobaron reducir en 50 por ciento el financiamiento público a partidos políticos con registro en la Ciudad de México a partir del proceso electoral de 2024.

Debido a que "no son tiempos para el despilfarro y por altos costos de nuestro sistema electoral", las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Iniciativas Ciudadanas y la de Asuntos Político Electorales, aprobaron que dichas prerrogativas se podrán utilizar para actividades tendientes a la obtención del voto, únicamente en el año en que se elija a la persona titular de la jefatura de Gobierno, legisladores locales, alcaldes y concejales.

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Nazario Norberto, aseguró que esta reforma permitirá la reducción de 204 millones de pesos pertenecientes a recursos de los partidos, los cuales podrán ser usados en la prestación de servicios de salud, desarrollo económico y educación.

En los artículos transitorios de la reforma, se establece que el decreto entrará en vigor una vez que se declare concluido el proceso electoral 2020-2021, por lo que Norberto indicó que los cambios no contravienen lo establecido en el artículo 105 de la Constitución Política del país, que prevé que las leyes federales y locales deben promulgarse y publicarse, por lo menos, 90 días antes de que se inicie el proceso electoral.

Por otro lado, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó las reglas para el voto de capitalinos residentes en el extranjero con miras a la elección, por primera vez en la historia, del diputado con representación migrante en el proceso electoral de 2021.

El documento incluye la elaboración de un diagnóstico de la situación de los posibles votantes, el universo, ubicación y factibilidad de participación electoral.

Asimismo, se votó un acuerdo para que cada partido político destine 5 por ciento de su financiamiento para fortalecer liderazgos femeninos y 3 puntos porcentuales a los juveniles.

“

Los recursos suman 204 millones de pesos que se usarán en otros rubros



## Omiten diputados proyecto de gasto

ISRAEL ORTEGA *uw*

El Congreso de la Ciudad de México, con mayoría de Morena, no entregó el proyecto de presupuesto en el que debía especificar cómo manejarán los recursos de la Legislatura para 2021.

Se trata de la segunda ocasión en la que el Legislativo omite enviar su proyecto de gasto para indicar cómo gastarán sus recursos.

En el Paquete Económico para 2021, que recibieron ayer los mismos diputados para su discusión y aprobación, la Secretaría de Administración y Finanzas publicó que el Congreso fue uno de los dos únicos entes en la Capital que incumplieron con esta disposición.

El otro ente que no envió una solicitud para el proyecto fue el Tribunal Electoral capitalino.

En el caso del Congreso, la propuesta de Finanzas es que los diputados reciban mil 400 millones de pesos para el próximo año. En tanto, el Tribunal recibirá 255 millones para sus actividades en 2021.

En el proyecto de la dependencia local también se acordaron algunos procedimientos para asignar recursos a entes que todavía no han sido creados, pero que se prevé que estén funcionando en el 2021.

En el caso del Instituto de Planeación Democrática, por ejemplo, para el próximo año se especifica que deberá recibir recursos del presupuesto asignado a las secretarías de Desarrollo Urbano y Vivienda, la de Inclusión y Bienestar Social y la paraestatal Servicios Metropolitanos.

Cuando sea instalado, la Secretaría de Administración y Finanzas ordenará a cada ente cuántos recursos deberá dar al Instituto.